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Уважаемый Всеволод Николаевич!
Красноярский краевой комитет КПРФ горячо и сердечно поздравляет Вас с 

замечательным жизненным юбилеем!
Коренной красноярец, Вы со студенческой скамьи проявили свои органи-

заторские способности, став настоящим молодежным лидером, зачинателем 
многих славных дел. 

Комсомольский работник, ректор крупнейших вузов краевого центра, заве-
дующий отделом науки и учебных заведений края, председатель краевого Со-
вета народных депутатов, председатель комитета по собственности и экономи-
ческой политике Законодательного собрания края – вот ступени Вашей трудо-
вой биографии и жизненного пути.

В каждом деле Вы проявляете принципиальность и последовательность, 
твердость характера и силу духа, волю и непреклонность в решении поставлен-
ных задач.

Как честный и последовательный патриот Советской Родины, пламенный 
пропагандист социализма, Вы неизменно пользуетесь высоким авторитетом 
среди окружающих Вас людей.

Вы являетесь добрым и мудрым наставником как для студентов, которые с 
удовольствием приходят на Ваши интересные и познавательные лекции, так 
и для коллег- депутатов, которые ценят Ваш аналитический ум и богатейший 
опыт законотворческой работы в главном органе представительной власти на-
шего огромного края. 

Будьте здоровы, уважаемый Всеволод Николаевич! 
Благополучия Вам и Вашим близким!

Примите поздравления!
10 марта В. Н. Севастьянов отметил юбилей

Город/район
Выборы в Госдуму 
(декабрь 2007 г.)

Выборы президента 
(март 2008 г.)

Кол-во голосов в % Кол-во голосов в %

Абанский 2022 16, 72 2988 23,92
Ачинский 826 10, 72 1489 19, 30
Город Ачинск 6901 11, 66 11291 21, 35
Балахтинский 1667 13, 42 2552 20, 68
Берёзовский 1578 11, 93 2651 19, 99
Бирилюсский 824 14, 11 1451 24, 29
Боготольский 1777 16, 84 1104 18, 34
Боготол 538 8, 98 2992 26,30
Богучанский 2319 10, 45 4424 19, 28
Большемуртинский 1499 15, 91 2185 22, 64
Большеулуйский 610 13. 09 1139 22,79
Город Бородино 1984 20, 29 3048 29, 48
Дзержинский 1501 16, 74 2690 27, 19
Город Дивногорск 2477 17, 72 4150 24, 84
Емельяновский 1800 10, 34 3182 17, 96
Енисейский 1720 13, 44 2898 21, 71
Город Енисейск 1282 13, 47 1940 21, 38
Ермаковский 1765 16, 88 2810 23, 56
Железногорск 5762 10, 97 10466 20, 21
Заозерный 615 16, 22 976 19, 75
Зеленогорск 5371 16, 23 8820 23, 63
Идринский 1067 17, 07 1495 23, 29
Иланский 1415 11, 65 2901 21, 74
Ирбейский 1152 15, 48 1925 25, 52
Казачинский 757 13, 09 1420 23, 42
Канский 1895 14, 92 2872 21, 37
Город Канск 7162 18, 86 10544 25, 38
Каратузский 1302 14, 32 2221 25, 28
Посёлок Кедровый 132 7, 72 245 14, 92
Кежемский 1081 10, 56 1986 17, 65
Козульский 1334 15, 95 1843 22, 34
Краснотуранский 1750 22, 46 2286 29, 12
Курагинский 2883 12, 39 4720 20, 96
Город Лесосибирск 3949 12, 84 6467 20, 35
Манский 1009 13, 11 1779 20, 54
Минусинский 2236 17, 90 3060 25, 34
Город Минусинск 4920 14, 21 8293 25, 32
Мотыгинский 726 8, 67 1199 14, 67
Назаровский 1279 12, 04 2097 18, 83
Город Назарово 4267 18, 59 6798 25, 30
Нижнеингашский 1687 11, 55 3107 20, 28
Новосёловский 1140 15, 85 1851 25, 50
Норильск 4953 5, 65 9744 10, 90
Партизанский 638 11, 12 1265 20, 97
Пировский 760 17, 91 956 22, 95
Рыбинский 1709 16, 21 2731 25, 61
Саянский 1058 16, 74 1515 23, 56
Североенисейский 434 06, 65 889 11, 78
Пос. Солнечный 334 06, 14 661 11, 19
Сосновоборск 1758 13, 06 3226 20, 46
Сухобузимский 953 8, 69 1706 15, 65
Тасеевский 1214 18, 16 1721 25, 31
Туруханский 776 08, 04 1454 12, 94
Тюхтетский 670 13, 84 1293 24, 13
Ужурский 1629 11, 20 2963 19, 17
Уярский 1521 16, 12 2440 24, 96
Шарыповский 940 11, 22 1693 20, 47
Город Шарыпово 3848 16, 03 5979 25, 72
Шушенский 2562 15, 62 4061 24, 61
Диксон 21 5, 02 47 10, 56
Дудинка 688 6, 48 1495 13, 22
Хатанга 151 4, 88 341 10, 40
Байкит 92 3, 96 252 10, 18
Илимпийский 188 5, 27 371 10, 08
Тунгусско-Чунский 131 7, 64 256 14, 70

Районы Красноярска:
Железнодорожный 5572 13, 76 8512 21, 13
Кировский 6202 13, 34 10452 21, 77
Ленинский 7172 12, 55 12108 20, 25
Октябрьский 7947 13, 16 12690 21, 52
Свердловский 6194 12, 46 10986 20, 46
Советский 9843 10, 67 17420 18, 38
Центральный 3464 13, 94 5165 20, 90

Сравните!
Процент голосов, которые отдали красноярцы 

за кандидатов от КПРФ на выборах 
в Государственную думу в декабре 2007 года 

и на выборах Президента Российской Федерации 
2 марта 2008 года 

Момент истины

2 марта в России прошли прези-
дентские выборы. Сегодня лагерь 
«единороссов» вместе со своими 
присными – олигархами, продаж-
ными чиновниками, так называе-
мыми силовиками, рептильными 
СМИ и прикормленными шутами 
– трубит о победе. 

Но победы не было. Потому, что не 
было настоящих выборов. Преемник ны-
нешнего президента был фактически на-
значен им 10 декабря, задолго до выбо-
ров. Это была очередная операция пра-
вящей верхушки, призванная сохранить 
нынешнюю авторитарную власть, про-
должать курс на ограбление страны и ее 
народа. Малоизвестному еще полгода 
назад политику, не имеющему внятной 
экономической программы, приписы-
вают всенародную любовь и голоса 70 с 
лишним процентов избирателей. Выбо-
ры были вновь превращены в фарс! 

Это не первая подобная операция. 
Но она безусловно займет особое мес-
то в истории страны. Президент исполь-
зовал для проталкивания своего пре-
емника всю выстроенную за последние 
годы вертикаль власти – от правитель-
ства и угодливого думского большинс-
тва до назначаемых губернаторов и под-
властного им чиновничества на местах. 
Избирателей понуждали отдать свой го-
лос за «преемника» тысячи директоров 
предприятий, учебных заведений, руко-
водителей общественных организаций 
и творческих коллективов, высший гене-
ралитет. Ослушникам грозили увольне-
нием, прекращением финансирования, 
закрытием бизнеса, снижением зарпла-
ты, отчислением из вузов. Надо назы-
вать вещи своими именами: админист-
ративный ресурс – это грубый шантаж, 
запугивание и подкуп миллионов людей. 

Уверенность в эффективности тако-
го нажима в сочетании с каждодневным 
промыванием мозгов по телевидению 
и радио нашла свое отражение в отка-
зе Д.А.Медведева от публичных деба-
тов с другими кандидатами в сочетании 
с максимальным использованием СМИ 
для прославления своих «успехов». 
Д.А.Медведев так и не решился принять 
мой вызов встретиться в открытых де-
батах перед лицом всей страны. 

Оппонентов Д.А.Медведева стара-
лись показывать в те часы и дни, когда 

их не может видеть большинство изби-
рателей, а сам же преемник не сходил с 
экрана, устраивая показушные «встре-
чи с общественностью», обещая всем 
златые горы. Дело завершилось 2 мар-
та массовыми фальсификациями. Нам 
вновь предъявляют смехотворные ре-
зультаты в Ингушетии и Мордовии, где 
за «преемника» якобы проголосовали 
почти 100% избирателей. Именно таки-
ми зонами сплошной фальсификации 
перекрыли наши весьма убедительные 
результаты в целом ряде регионов. 

Подобная картина выборов типич-
на разве что для банановых республик. 
Во всяком случае, она никак не вяжет-
ся с утверждениями нынешней верхуш-
ки о стремлении к демократии, закону 
и справедливости. На деле «элита» РФ 
озабочена лишь самосохранением и об-
служиванием интересов олигархов. Ны-
нешний президент и после завершения 
своих полномочий фактически оставит 
за собой всю полноту власти в стране.

Прошедшие выборы доказали, что 
Кремлю вновь удалось ввести в заблуж-
дение легковерных, использовать в сво-
их целях равнодушных и принудить несо-
гласных. Разве это победа? Это еще один 
шаг по пути к серьезным потрясениям. 

Имело ли смысл для нашей партии 
принимать участие в фарсе, исход ко-
торого был заранее предопределен? 
Наше решение в пользу участия в выбо-

рах было вполне сознательным. Мы не 
могли оставить российских избирателей 
один на один с тоталитарной машиной 
нынешней власти, которую прикрывали 
с флангов жириновцы и марионеточная 
партия Богданова. Мы должны были го-
ворить людям правду о нынешнем режи-
ме, его истинных целях и намерениях. 

Участие в выборах открывало воз-
можность вырваться из глухой осады, в 
которой нас пытаются держать многие 
годы. Сказать на всю страну о наших ус-
тановках. Открыть глаза людям на дейс-
твительное положение России. Выявить 
лицемерие Кремля и нереалистичность 
его планов. Вселить в наших сторонни-
ков уверенность в том, что КПРФ не на-
мерена поступаться принципами, идти 
на гнилые компромиссы, приспосаб-
ливаться к власти. За прошедший ме-
сяц многие российские граждане впер-
вые узнали правду о КПРФ. Не восполь-
зоваться такой возможностью было бы 
непростительной ошибкой. 

Хочу от всего сердца поблагодарить 
всех тех, кто в нынешних непростых ус-
ловиях отдал свой голос за меня, за нашу 
партию. Радует, что таких по нашей стра-
не очень много. Гораздо больше, чем это 
готова признать Центральная избира-
тельная комиссия, без устали «колдую-
щая» над итоговыми цифрами. Мы зна-
ем, что эти цифры не отражают дейс-
твительности. Об этом свидетельству-
ют полные залы, в которых мне довелось 
выступать во всех уголках нашей необъ-
ятной России, тысячи обращений и пи-
сем в поддержку моей кандидатуры, ре-
шительные действия наших товарищей 
на местах, которые выдержали невидан-
ный нажим. Даже в этих условиях мы при-
бавили 5 миллионов голосов за КПРФ. 
Причем это голоса наиболее думающих, 
работящих и мужественных людей, пони-
мающих, что происходит в стране. 

Мы продолжаем движение по восхо-
дящей. Мы в состоянии добиться пере-
лома и наверняка добьемся его!

Спасибо вам, мои дорогие друзья и 
соратники. Наше дело – правое! Семена, 
которые мы сеем, обязательно дадут бо-
гатые и крепкие всходы. Придет день – и 
настанет на нашей улице праздник. Кто 
был ничем, тот вновь станет всем. Прав-
да и справедливость – на нашей сторо-
не, а значит, за нами будущее!

Эхо президентских выборов

«Выборы вновь 
были фарсом»

Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А.Зюганова

На заседании фракции 
КПРФ в Госдуме пред-
седатель КПРФ Генна-
дий Зюганов, комменти-
руя итоги президентских 
выборов, заявил, что по-
бедителей на воровских 
выборах не бывает.

По мнению Г. Зюганова, 
«подгонка послевыборных ре-
зультатов под нужные процен-
ты достигла фантастическо-
го размаха. Опубликованный 
предварительный праймериз 
удивительным образом сов-
пал с подсчётом голосов». 

Коммунисты тем време-
нем вели свой подсчёт. Он по-
казал, что на Дальнем Восто-
ке 23–24% избирателей про-
голосовали за кандидата от 
КПРФ, в Брянске – почти 30%. 
Но после того как была дана 
команда опустить преемника 

на 1,5–2%, чтобы его резуль-
тат был пониже, чем у Пути-
на 4 года назад, получившего 
72% с копейками, то началась 
вакханалия почти во всех ре-
гионах, местных избиратель-
ных комиссиях. В 20 регионах 
отключили электронику и пы-
тались переписывать прото-
колы. Не везде это удавалось 
безболезненно, но во многих 
местах удалось. 

Президент Башкирии 
опустил КПРФ ниже 7%, хотя 
на участках, контролиро-
вавшихся коммунистами, за 
кандидата от КПРФ прого-
лосовало 25–30%. Подобная 
ситуация была в Татарии, 
Ингушетии, Мордовии. Осо-
бый случай – Чечня. 

Горечь вызывает то, что 
происходило на Орловщи-
не. Г. Зюганову стало извес-

тно, как в ряде мест до тре-
ти бюллетеней, поданных в 
его поддержку, намеренно 
превращали в испорченные 
и выбрасывали в урну. Даже 
на родине Тургенева, заме-
тил Зюганов, «просили выйти 
на 5–7 минут моего наблюда-
теля, для особых действий, 
иначе, как объяснили чле-
ны избиркома, их поснима-
ют, если они не дадут нужных 
цифр». В итоге цифры такие 
выдавили. Но, как заметил 
Г.Зюганов, «рано они празд-
нуют победу, на этом попри-
ще победителей не будет». 

Вместе с тем Зюганов при-
звал своих соратников сде-
лать надлежащие выводы. 
«Можно, конечно, тешить 
себя тем, что в ряде мест мы 
удвоили, а то и утроили ре-
зультат, что не сломались, вы-

держали, наработали много 
новых технологий, интерес-
ных материалов. Но мы долж-
ны понять: методами чисто 
парламентскими, политичес-
кими изменить ситуацию в 
криминально-уголовном го-
сударстве, где вся вертикаль 
работает вне рамок закона,  
невозможно», – подчеркнул 
Зюганов. Исходя из этого ви-
дения действительности, он 
предлагает строить работу с 
молодёжью, организовывать 
уличные массовые акции.

Зюганов уверен, что «се-
мена, которые мы посея-
ли, дадут дружные и хоро-
шие всходы». Текущая за-
дача КПРФ – «максималь-
но бережно взращивать эти 
всходы и переводить на по-
литическое поприще».
Галина Платова для kprf.ru

«Семена, которые мы посеяли, 
дадут дружные и хорошие всходы»

Не иссякает поток писем в нашу 
газету. Читая свежую почту, иног-
да задумываешься: что человеку 
до той или иной проблемы – боль-
ше всех надо? Представляю: автор 
выкраивает время на письмо, хотя 
мог посмотреть какую-нибудь сме-
хопанораму или разгадать скан-
ворд… Ответ прост: наш автор – 
человек неравнодушный, и поку-
да они, беспокойные, будут сре-
ди нас, мы не потеряем надежду на 
перемены. 

Каждое отдельное письмо – от-
дельный кажущийся малозначи-
тельным факт. А сумма фактов – 
это уже панорама жизни, непохо-
жая на лубочные агитки, которые 
штампуются, чтобы показать, как 
здорово реализуются «нацпроек-
ты».

На проблемы гласности и доступнос-
ти средств массовой информации об-

ращает внимание дивногорец Г. Г. Ла-
пенков. Судя по всему, то, о чем он рас-
сказал, не такое уж уникальное явление. 
Наш автор предложил городской газете 
«Огни Енисея» заметку об акции протес-
та против повышения цен и тарифов. Но 
получил отказ в публикации. Не посчи-
тали общественно важным этот сюжет и 
на студии городского телевидения, пи-
шет Г. Г. Лапенков. Поэтому в этот вечер 
показали передачу об альтернативной 
службе оленеводов Крайнего Севера. 
Этот сюжет, кстати, накануне показало 
краевое телевидение.

«Получается, что СМИ, работающие 
на средства всех налогоплательщиков, 
занимаются исключительно пропаган-
дой партии власти. Бойкот акции нам 
еще объяснили тем, что на ней «собра-
лись одни коммунисты, которые вечно 
чем-то недовольны».

Вот такое отношение к поколе-
нию дивногорцев, которые построи-

ли Красноярскую ГЭС, завод низко-
вольтной аппаратуры, сам город. Мы 
не раз убеждались, что только КПРФ 
в такой ситуации отстаивает интере-
сы обездоленных людей. Поэтому мы 
с женой всегда участвовали в агита-
ционных мероприятиях коммунистов 
в дни выборных кампаний и вступили 
в КПРФ».

Но даже жесты доброй воли со сто-
роны власти зачастую оказываются 
фикцией. Депутат Лесосибирско-
го городского Совета А. П. Истомин 
рассказывает, что такой фикцией ста-
ло повышение размера пенсий. Один 
пенсионер, проработавший на Севере 
40 лет, увидел в пенсионной ведомос-
ти ту же сумму, что и до «повышения». 
Работники почтового отделения ничего 
не могли объяснить возмущенным пен-
сионерам, им оставалось лишь вызвать 
Скорую помощь, когда с кем-то стано-
вилось плохо. 

Продолжая эту тему, боготолец 
Борис Евдокименко требует, чтобы 
Чубайс прекратил войну с народом. 
Тарифы на электроэнергию надо за-
морозить, а всю энергетику страны 
– передать в государственную собс-
твенность. Глас народа – глас божий!

Значительную часть редакционной 
почты определила тема выборов. Оно 
и понятно: у людей наболело. Все на-
дежды на изменение жизни к лучшему 
избиратели связывают с тем, кто при-
дет к власти. 

Мнения читателей убеждают, что у 
нашей партии остается мощной под-
держка народа. Такие выводы под-
тверждают итоги недавних выборов. 
Ветеран труда Василий Ефимович 
Павлюченко пишет, что, голосуя за 
КПРФ, он голосует за жизнь, в кото-
рой будет стабильность и уверенность 
в завтрашнем дне. 

(Окончание на стр. 4)

Обзор редакционной почты

«Терпеть и молчать не могу!»

Особое 
мнение

При подписании итогового про-
токола о результатах выборов 
Президента РФ на территории 
Красноярского края член  кра-
евой избирательной комиссии 
Игорь Голышев выразил особое 
мнение.

Считаю, что в период избиратель-
ной кампании органы государствен-
ной власти, должностные лица, канди-
дат в президенты Медведев исполь-
зовали свои властные возможности, 
преимущества должностного и слу-
жебного положения, средства массо-
вой информации для воздействия на 
избирателей. Кандидат в президен-
ты Зюганов таких возможностей был 
лишен. В результате кандидаты были 
поставлены в неравные условия, не 
смогли на равных вести агитацию, а 
избиратели  – сделать сознательный 
и свободный выбор, исходя из осозна-
ния  действительного положения дел, 
своих подлинных интересов, сущнос-
ти кандидатов, их мировоззрения и 
программных намерений.

Избирательные комиссии не при-
нимали меры к нарушителям закона. 
Так,  в Сосновоборске выявлен факт 
организованного подвоза избира-
телей из Красноярска на автобусах, 
их голосование по открепительным 
удостоверениям: по ним проголосо-
вало более 1000 человек. На избира-
тельном участке № 151 в Канске, об-
разованном в следственном изолято-
ре, из 442 избирателей, включенных в 
список, по открепительным удостове-
рениям проголосовало 227. По прото-
колу за Медведева отдали голоса 322 
избирателя. 

Считаю проведенные выборы не-
честными, несвободными, недемок-
ратическими, незаконными, а резуль-
таты голосования  – недействитель-
ными.

Избирательная система России 
не способна обеспечить проведение 
в стране свободных и честных выбо-
ров.

Игорь ГОЛЫШЕВ, 
член избирательной комиссии 

Красноярского края
* * *

Член Центральной избирательной 
комиссии с совещательным голосом 
Андрей  Клычков направил председа-
телю ЦИК Владимиру Чурову жалобу  в 
связи с проведенной в Красноярске в 
день выборов акции «Народный бюд-
жет». А. Е. Клычков просит привлечь к 
ответственности должностных лиц, ор-
ганизовавших эту акцию.
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ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР 
со Светланой ПАНИНОЙ

Хаважи Салмановича 
Кодзоева в Богучанском 
районе чаще всего на-
зывают Артуром Алек-
сандровичем. Он никого 
не поправляет, не оби-
жается и охотно откли-
кается как на Хаважи, 
так и на Артура. 

В Красноярский край 
Кодзоев приехал в 
1973 году молодым 

специалистом, ничего о Си-
бири не зная, не имея ни од-
ного знакомого.

 – Сейчас даже странно 
вспомнить, – смеётся он, – 
как спокойно подошёл к так-
систу, дал адрес, куда ехать, 
и больше ни о чём не беспо-
коился. Спустя несколько 
дней я уже приступил к ра-
боте в Большемуртинском 
райпо.

Через два года стал за-
мом по торговле в Бири-
люсском райпо, а с 1977 
года тружусь в Богучанс-
ком районе: заведующим 
базой, директором базы, 
начальником транспортно-
строительного отдела, на-
чальником Карабульско-
го ОРСа, потом к лесникам 
перешёл, в общем, проле-
тело тридцать лет как одна 
копеечка.

Не знаю, как получилось, 
но в партию меня никто тог-
да не тянул. Я всегда в сфере 
торговли был первым лицом, 
и моя беспартийность абсо-
лютно не мешала в повыше-
нии по службе. Но я всегда 
считал себя коммунистом, 
участвовал в партийных ме-
роприятиях, поддерживал 
курс партии, ну а уж ответс-

твенность за любое дело у 
меня просто в крови. 

Результаты перестройки 
заставили смотреть на мно-
гое иначе. 

Вдруг появились ОЧЕНЬ 
богатые и ОЧЕНЬ бедные. 
Народ, который раньше 
считал себя нужным и важ-
ным государству, оказал-
ся не только как бы лишним 
в стране, но и раздражаю-
щим новое правительство 
самим фактом своего при-
сутствия. 

КПСС разогнали, быв-
шие «верные» ленинцы ста-
ли демократами. Если в 
Богучанском районе была 
раньше огромная партий-
ная организация, то в пе-
рестройку настоящих ком-
мунистов осталось напере-
чёт. Тут пришло и моё вре-
мя вступать в КПРФ, что и 
было сделано. 

Богучанский район за эти 
годы стал далеко не таким, 
как при советской влас-
ти. Тогда работы – хоть от-

бавляй, завтрашний день 
не страшил, и детей мож-
но было выучить любой спе-
циальности, и люди не были 
такими неприкаянными.

Правда, за последнее 
время нам тут обещают, что 
построят ЦБК, обеспечат 
всех работой. Я думаю, ни 
черта не будет. НА ПРОИЗ-
ВОДСТВО НУЖНЫ СПЕЦИ-
АЛИСТЫ, а кто их сейчас го-
товит?

В программе по строи-
тельству, которое у нас со-
бираются разворачивать, 
много заманчивого, но в ре-
альности почти ничего нет. 
Народ, как всегда, в ожида-
нии лучшего.

Если говорить о деятель-
ности нашей партийной ор-
ганизации, то она пока не 
может похвастаться особен-
ной активностью. Конечно, 
за эти годы мы всегда учас-
твовали во всех предвыбор-
ных мероприятиях, ходили 
на собрания, на ситуации 
разные реагировали, но, от-
кровенно говоря, недоста-
точно имели влияния на об-
щественность.

Уж не знаю, почему так 
происходило. Но вообще-
то считал и считаю: поли-
тическая активность пол-
ностью зависит от самих 
коммунистов. Видно, по 
традиции самыми актив-
ными всегда оказывают-
ся ветераны. Мы, наверно, 
так привыкли к этому, что 
словно не заметили, как бе-
гут годы, как заканчивают-
ся сначала силы у стариков, 
а там и сама жизнь. Огля-
нешься – и видишь: нет ря-

дом надёжного и верного 
товарища. Теперь САМ дол-
жен выходить на передний 
край.

У нас ещё недавно было 
70 коммунистов в органи-
зации, теперь 54. За два с 
половиной года, к нашему 
стыду, не было принято ни 
одного нового члена пар-
тии.

Всего несколько меся-
цев назад меня выбрали 
секретарём местного отде-
ления КПРФ. Теперь лично 
я отвечаю за то, какой ста-
нет работа партийной орга-
низации. Понятно, что при-
сутствие компартии в об-
ществе очень важно. Даже 
если в какой деревне есть 
хоть один коммунист, то и 
настроение у людей другое, 
потому что можно обсудить 
проблемы, посоветоваться, 
узнать, как голосуют депу-
таты всех уровней и партий, 
научиться отличать правду 
от вранья.

Мы составили план ра-
боты, подписались на пар-
тийные газеты и постанови-
ли усилить свою активность. 
Недавние президентские 
выборы показали, насколь-
ко больше стало голосов за 
КПРФ. Я думаю, при честных 
(без административного ре-
сурса власти) выборах про-
цент голосования за комму-
нистов значительно бы вы-
рос ещё. Ведь у народа на-
шей страны есть уникальная 
возможность сравнивать об-
раз жизни при капитализме 
и социализме, как говорит-
ся, на собственной шкуре и 
каждый день. 

Зависит от нас самих
Хаважи КОДЗОЕВ, секретарь Богучанского местного отделения КПРФ

Хочу поделиться с читателями газеты 
«За Победу!» своими впечатлениями пос-
ле встречи с депутатом Государственной 
думы от «ЕР» Раисой Кармазиной, прошед-
шей в городе Енисейске в конце февраля.

Сначала Раиса Васильевна долго вос-
хваляла курс Президента В.Путина, при 
котором мы стали жить лучше и веселее, 
потом долго убеждала и призывала под-
держать его преемника. 

Наконец присутствующие получили 
возможность задать депутату ряд вопро-
сов. Откровенно говоря, мы привыкли НЕ 
ПОЛУЧАТЬ ЧЁТКИХ И 
ЯСНЫХ ОТВЕТОВ ОТ 
БОЛЬШИНСТВА ДЕПУ-
ТАТОВ РАЗНОГО УРОВ-
НЯ. Большая редкость 
– встретиться со зна-
ющим и умным депу-
татом.

Тем не менее по по-
ручению президиума 
Енисейского районно-
го совета ветеранов я 
задал ей три вопроса. 
Разумеется, никакого 
вразумительного от-
вета на них не получил, 
зато в полной мере ис-
пытал самое настоя-
щее потрясение. 

Итак, я спрашиваю: 
«ГД рассматривает 
ли вопрос о приравнивании тружени-
ков тыла к участникам Великой Отечес-
твенной войны?». Кармазина, депутат ГД, 
член правящей партии «ЕД», отвечает, что 
да, вопрос рассматривался. Но участни-
ки Великой Отечественной войны против 
приравнивания. Они якобы мотивируют 
это тем, что бойцы постоянно рисковали 
жизнью, день и ночь слышали свист пуль, 
а труженики тыла, отстояв смену у станка, 
отработав на колхозном поле, могли спо-
койно спать.

 Сказать, что присутствующие в зале ве-
тераны труда и войны выпали в осадок, как 
говорит молодёжь, – ничего не сказать. С 
НАМИ ПРОСТО СЛУЧИЛСЯ ШОК: одним 
показалось, что они ослышались, другие 
схватились за сердце, а третьи просто по-
теряли дар речи.

Я очень сомневаюсь, чтобы кто-то из 
фронтовиков мог сказать подобную глу-
пость. 

В тылу ведь оставались их родные, так 
фронтовикам ли не знать, как надрыва-
лись у станков, на полях старики, женщи-
ны, подростки.

 Но даже если и нашёлся такой идиот, то 
почему депутаты не опровергли эту крамо-
лу, а ещё и повторяют её?

До сих пор не укладывается в голове, 
как депутат ГД, член правящей партии –

«ЕР» – Кармазина может озвучивать бред-
ни, оскорбляющие тыловиков. Не жалея 
себя, они создавали оружие, кормили ар-
мию, отрывая от себя и ребятишек кусок 
хлеба, одевали, обували, собирали посыл-
ки на фронт!

Мы никогда бы не одержали победу 
над фашистами, если бы народ в тылу 
сидел сложа ручки или спокойно спал, 
ожидая конца войны. 

Я сам четыре года работал токарем на 
военном заводе, эвакуированном в Крас-
ноярск из Ленинграда. Мы делали снаря-

ды, не отходя от стан-
ка по 12–14 часов. От 
усталости, недоедания 
падали иногда в об-
морок, но, очнувшись, 
снова продолжали тру-
диться, так как глав-
ным для всех был де-
виз «Всё для фронта, 
всё для победы!».

На второй вопрос: 
будет ли ГД пере-
сматривать пресло-
вутый закон о моне-
тизации льгот – Кар-
мазина уверенно от-
ветила, что ФЗ-122 
от 22.08.04 г. депута-
ты пересматривать 
не собираются, он их 
вполне устраивает, 

тем более сейчас закон передан на откуп 
регионам.

Кому как не ветеранам, пенсионерам 
и прочим бывшим льготникам не знать: у 
местной власти всегда не хватает денег 
на реализацию законов, улучшающих 
жизнь народа. Радостно, что хоть хвата-
ет денег на повышение зарплат самим де-
путатам.

На последний вопрос: государство со-
бирается возвращать наконец долги 
гражданам по вкладам 1991г.? – был тот 
же ответ: ждите! Сейчас нет денег.

Я думаю, при существующем финанси-
ровании из федерального бюджета «воз-
врат» долга может растянуться пример-
но на 50 лет. Общий долг исчисляется поч-
ти тремя триллионами рублей. В бюджете 
Федерации на 2008 год предусмотрено 56 
миллиардов. Вот и считайте, сколько нам 
надо ещё ждать. 

Не знаю, осталась ли довольна этой 
встречей сама Кармазина, но мы ещё раз 
убедились, что (кроме коммунистов) де-
путатам нашим, «слугам» народа, народ 
только мешает в реализации их собствен-
ных планов.

Валентин ЕРЁМИН,
ветеран компартии, 

почётный ветеран Красноярского края.
 пос. Подтёсово

Письмо в номер

Три ответа депутата 
Государственной думы

–В нашем городе 
больше 32 тысяч 
п е н с и о н е р о в . 

Одни ещё крепки физичес-
ки, энергичны и полны жиз-
ненных сил, другие придав-
лены почтенным возрастом, 
болезнями, проблемами бы-
тового характера. Есть мно-
го людей, страдающих от 
одиночества, от невозмож-
ности пообщаться с ровес-
никами. Поэтому городской 
совет ветеранов является 
своего рода отдушиной для 
пенсионеров.

Я считаю, что главная за-
дача наша: защита интере-
сов всех ветеранов. В своё 
время каждый из них пот-
рудился на славу Родины 
по 30-40 лет, а то и боль-
ше. Естественно, что го-
сударство просто обязано 
заботиться о их достойной 
старости. К сожалению, не 
всегда в реальности так по-
лучается. 

Как известно, самый 
большой расход нервов и 
денег приходится на лекарс-
тва – постоянных спутников 
нездоровья. 

Хорошо, что есть возмож-

ность получать некоторые 
лекарства бесплатно. Плохо, 
что эта возможность быва-
ет крайне редко. Чаще все-
го наблюдается одна и та 
же картина: врач выписыва-
ет рецепт, старик лет вось-
мидесяти ковыляет еле-еле 
в аптеку, выстаивает обяза-
тельную очередь и слышит, 
что лекарств по этому ре-
цепту нет. 

Не знаю, где как, но в 
Ачинске такая ситуация уже 
три года. За январь 2008 
года недопоставка состав-
ляла 20%, а в прошлом году 
ещё хуже было. 

Иногда кажется, что ре-
форма ЖКХ и постоян-
но растущие цены за ком-
мунальные услуги затеяны 
специально, чтобы испыты-
вать людское терпение. Во 
всяком случае, в результате 
этой реформы многим уже 
не нужны бесплатные ле-
карства и вообще ничего не 
нужно.

Но мы в совете ветеранов 
решили, что так не пойдёт. 
Надо защищаться не только 
от произвола чиновников, 
но и от неправильных зако-

нов.
Защищать интересы ве-

теранов в первую очередь 
должна местная админис-
трация. Как ни странно это 
звучит ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕН-
НЫХ ЧИНОВНИКОВ, но это 
– её ДОЛГ. Не грех повто-
рить для тех, кто запамято-
вал: всё, что есть на сегод-
ня в городах, районах, крае, 
построено и сделано руками 
и умом тех, кто незаметно 
для себя перешёл в статус 
пенсионеров и не мог даже 
представить, что от них мож-
но пренебрежительно отма-
хиваться. 

Надо сказать, что ког-
да меня избрали предсе-
дателем совета ветеранов, 
то мы встретились с главой 
города, обсудили ряд воп-
росов и предложили главе 
выступить перед ветерана-
ми, рассказать о том, что 
сделано, что в планах на бу-
дущее. Разве пенсионеры 
– чужие или посторонние? 
Ведь среди нас очень мно-
го специалистов в разных 
отраслях, крупных руково-
дителей и огромный опыт, 
приобретённый за годы 
практической работы. Как 
говорится, ум не пропьёшь. 
И наш опыт может приго-
диться нынешним руково-
дителям, если, конечно, 
они не считают , что до них 
в природе ничего не было. 
Кстати, много несуразнос-
тей в нашем государстве 
сегодня именно из-за этого 
и происходит.

Мне понравилось, как 
внимательно и заинтересо-
ванно глава города нас вы-
слушал, пообещал учесть 
замечания, предложения.

Мы в совете ветеранов 
тоже должны, в свою оче-
редь, работать чётко и доб-
росовестно. У нас есть не-
сколько первичек (ГК, НПЗ, 
железнодорожный узел), где 
прекрасно работают ветера-
ны с администрациями. Там 
устраивают праздничные 
вечера, поддерживают ма-
териально, приглашают раз-
влечься, в общем, не забы-
вают.

Кто защитит 
ветерана?

Михаил ЗЫРЯНОВ, председатель Ачинского
городского совета ветеранов

ЦИТАТА

Вообще говоря, 
власть не портит 
людей.
Зато дураки, 
когда они 
у власти, 
портят власть.

Бернард ШОУ

 – Валентина Васи-
льевна, много слыша-
ла о вас как о товари-
ще чрезвычайно энер-
гичном.

 – Да уж! Энергии пока 
хватает. Я живу в Гладко-
во с 1990 года, всех, ес-
тественно, знаю. И меня 
все знают хорошо, ина-
че никогда бы не выбра-
ли своим депутатом. Де-
путату тоже нужны спод-
вижники, тогда проще ре-
шать вопросы. А вопросов 
у нас, можно сказать, не-
меряно. Самая больная 
тема на сегодня – бывший 
колхоз «Новые всходы», 
или СПК. 

Представьте, наш 
районный прокурор вме-
шался в деятельность ко-
оператива и провёл соб-
рание с нарушением всех 
законов. Начнём с того, 
что он позвал на собра-
ние не тех 438 человек, 
которые создали коопе-
ратив, СПК, а всего 18. 
Эти 18, возглавляемые 
ПРОКУРОРОМ, и решили 
судьбу большинства. 

20 декабря 2007 года 
арбитражным судом СПК 
признан банкротом. В де-
ревне и так ужасающая 
безработица, так ещё и 
эта напасть. Конечно, мы 
кого-то трудоустраиваем, 
кому-то помогаем мате-
риально, но это не решает 
общей проблемы.

Я как коммунист, как 
депутат райсовета не могу 
мириться с произволом 
властных структур и поэ-
тому сразу обратилась в 
суд. Знаете, я и не ожида-
ла, конечно, что там меня 
встретят с распростёрты-
ми объятиями, но чтобы 

НАСТОЛЬКО предвзято! 
Мы уже прошли несколько 
судов, включая и краевой, 
но пока ничего не доби-
лись. Сейчас обращаемся 
в Верховный суд. Или ещё 
один пример. 

У нас со скрипом, но 
строился 12-квартирный 
блочный дом. Оставалось 
доделать процентов трид-
цать, как вдруг появляет-
ся указание руководите-
лей дом демонтировать и 
вывезти в районный центр 
Агинское. Там построили 
из него 16- квартирный и 
приняли в район 16 мил-
лионов за дом. 

 – А за сколько про-
дали?

 – За 280 тысяч рублей. 
Теперь бывшие колхозни-
ки плачут, потому как на-

деялись получить в этом 
доме квартиры, и рас-
страиваются молодые 
специалисты, которым 
тоже надо устроить свой 
быт. Получается, что гу-
бернаторская программа 
по жилью деревни Глад-
ково не касается никак. 
Но это не всё. Руины, ко-
торые остались после де-
монтажа, – теперь глав-
ное «украшение» центра 
деревни. Я уже дважды 
ставила вопрос в райсо-
вете, чтобы убрали му-
сор. 

– Депутатские дела 
не мешают делам пар-
тийным?

– Что вы! Меня ведь 
не за красивые глаза вы-
брали сначала секре-
тарём первички, а потом 

и депутатом райсове-
та! Избиратели прекрас-
но знают мою принци-
пиальность, моё отно-
шение к разной нечисти, 
моё стремление помочь 
тому, кто в этом нужда-
ется. У меня родители – 
люди советской форма-
ции и меня воспитали в 
лучших советских тра-
дициях. Я была ещё сов-
сем молодой, а уже тя-
нулась к коммунистам. 
Все они казались мне са-
мыми справедливыми и 
сильными. Правда, пере-
стройка показала истин-
ное лицо многих, но в са-
мой коммунистической 
идее я, разумеется, не 
разочаровалась. 

Как только в 1997 году 
я вступила в ряды КПРФ, 
мы решили в деревне 
нашей создать первич-
ку. Сначала коммунистов 
было всего шестеро, сей-
час уже четырнадцать. 
Надеюсь, это не оконча-
тельная цифра, тем бо-
лее что и желающие стать 
в ряды коммунистов есть, 
и есть желающие восста-
новиться в партии.

А пока мы и таким со-
ставом работаем друж-
но. Деревенские очень 
хорошо к нам относятся, 
ведь их интересы защи-
щаем только мы. Наше 
районное руководство, 
мне кажется, иногда и 
побаивается коммунис-
тов. Во всяком случае, 
лично меня невозмож-
но заставить, например, 
голосовать за решения, 
которые принесут са-
янцам ещё больше про-
блем, которых у них и се-
годня выше крыши.

Нас все больше
Валентина ЧУБ, депутат Саянского райсовета, секретарь 
первичной партийной организации в селе Гладково

Проголосовал? 
Позвони начальству!
На выборах в Государственную 
думу заполярный Норильск пе-
чально прославился внедрением 
новых методов административ-
ного ресурса. 

Участки для голосования стали откры-
вать на предприятиях, чтобы затруднить 
контроль со стороны наблюдателей. Да и 
в атмосфере «трудового коллектива» на-
чальник может доверительно обсудить с 
подчиненными, за кого стоит проголосо-
вать. Как и следовало ожидать, крайиз-
бирком не увидел в этом ноу-хау ничего 
предосудительного. 

Очевидно, оторванность от «матери-
ка», как северяне называют Большую 
землю, поощрила чиновников, ответс-
твенных за организацию выборов, на 
новый поиск.

Нарушений 2 марта в заполярном го-
роде было столько много, что член тер-
риториальной избирательной комис-
сии с правом решающего голоса Елена 
Колесникова выразила особое мнение. 
Приведены аргументы, против кото-
рых, как говорится, не попрёшь.

…В Норильске для достижения не-
обходимых итогов голосования спол-
на использовался не только пресло-
вутый административный ресурс, но и 
бюджетные резервы. Некоторые агита-
ционные материалы выпускались не на 
средства фонда кандидата. 

Серьезные нарушения в работе с до-
кументами – это еще полбеды.

На избирательных участках выдава-
лись купоны для розыгрыша ценных по-
дарков. А еще иные избиратели попада-
ли в жесткую зависимость: после голо-
сования они были обязаны отчитаться, 
позвонив непосредственному началь-
нику. Бестелефонному электорату пос-
ле выполнения конституционного дол-
га выдавали благодарственные пись-
ма территориальной избирательной 
комиссии – для показа все тому же на-
чальству. Сколько точно было таких из-
бирателей – думается, ради двух-трех 
десятков такую технологию вряд ли кто 
стал бы раскручивать.

Кстати, возмутитель спокойствия 
Елена Колесникова в знак протеста от-
казалась от вознаграждения за учас-
тие в выборной кампании, попросив 
передать его тем, кто «старался силь-
нее ее».
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Бедный родственник
Россию можно списать со счетов как глобального 

игрока, пишет американская The New York Times.
Россия стремительно теряет свое влияние. Еже-

годно ее население уменьшается на полмиллиона, а 
может, и больше; это означает, что к 2025 году на-
селение России и Турции сравняется, после чего 
Россия как огромное государство потеряет смысл 
к существованию. Особенно удручает ситуация в 
Сибири и на Дальнем Востоке, откуда уезжает мо-
лодёжь, а оставшееся пространство заполняют ки-
тайцы. Шутка времен «холодной войны»: «На ки-
тайско-финской границе – без происшествий», как 
никогда, близка к правде.

Сейчас Европа лишь делает вид, что напугана рос-
сийской нефтяной дипломатией, а сама потихоньку 
скупает ее активы, ведь экономика России по разме-
рам равна французской. Теперь страны Европы пыта-
ются диверсифицировать поставки газа. Чем больше 
газа из Северной Африки и Европы будет поступать в 
Европу, тем меньше она будет зависеть от России. Как 
заметил небезызвестный Збигнев Бжезинский, «...
Россия сейчас не партнер. Она клиент. Россия – по-
бежденная держава». 

Тянут за язык
У киргизских чиновников и депутатов появилась 

идефикс: планируется перевести государственный 
язык Киргизии с кириллицы на латинский алфавит. 
Обсуждение этой инициативы обещает быть бур-
ным: в стране немало как сторонников, так и против-
ников подобных перемен.

Среди азиатских стран СНГ к сегодняшнему дню 
на латинский алфавит переведены языки Азербай-
джана, Узбекистана и Туркмении. Соседний Казах-
стан также заявил о намерении латинизировать свой 
государственный язык. Правда, у Астаны сразу поя-
вились проблемы: как сообщают тамошние социоло-
гические службы, более половины казахов не владе-
ют в совершенстве родным языком. Кроме того, пре-
зидент Казахстана Нурсултан Назарбаев в свое вре-
мя говорил, что слишком торопиться в этом деле не 
стоит: вопрос надо тщательно исследовать, изучить 
международный опыт и т.д.

Что касается жителей киргизской столицы Бишке-
ка, то уровень знания родного языка здесь еще ниже, 
чем в Казахстане. Все познания в этой сфере ограни-
чиваются бытовым уровнем общения. Другое дело –
регионы Киргизии, особенно отдаленные. Там жители 
владеют киргизским языком в полном объеме. 

Рано или поздно 
он придёт

В канун 55-й годовщины со дня смерти Иосифа 
Сталина, пишут «Новые Известия», выяснилось, 
что за последнее время наше отношение к Сталину 
претерпело качественные изменения. 

И дело не только в тоске по «крепкой руке», не 
только в том, что, по оценкам социологов, 42% рос-
сиян уверены, что стране необходим именно такой 
лидер. Фигура «вождя и учителя» все более мифо-
логизируется. Перестав быть пугающей, она теперь, 
наоборот, стала привлекательной. Обыватель же-
лает знать, что Сталин ел, где любил отдыхать и от 
чего умер. Не вызывает удивления то, что Сталину 
симпатизируют две трети людей старше 60 лет, рас-
тет однозначно позитивная оценка его деяний боль-
шим количеством молодежи. На вопросы социоло-
гов о роли Сталина в истории страны 36% отвечают: 
«Какие бы ошибки и пороки ему ни приписывались, 
самое важное – что под его руководством народ вы-
шел победителем в Великой Отечественной войне». 
По 20% заявляют: «Только жесткий правитель мог 
поддержать порядок в государстве в условиях ост-
рой классовой борьбы и внешней угрозы» и «Ста-
лин – мудрый руководитель, который привел СССР 
к могуществу и процветанию». Наконец, 16% убеж-
дены: «Наш народ никогда не сможет обойтись без 
руководителя такого типа, как Сталин, – рано или 
поздно он придет и наведет порядок».

Самый грязный 
город мира

Специалисты крупной американской консалтин-
говой компании исследовали 215 крупнейших горо-
дов планеты. 

Учитывались несколько показателей, такие как 
данные по уровню загрязненности воздуха, степени 
утилизации отходов, пригодности воды для питья и 
присутствия инфекционных болезней. Самым гряз-
ным городом оказался азербайджанский Баку, в нем 
отмечен высокий уровень загрязнения воздуха из-за 
нефтедобычи. Из российских городов в список попа-
ла только Москва, она на 14-й позиции. Самым чис-
тым городом мира стал канадский Калгари.

Ясно, что нога 
не вырастет

Правительство наконец решило сделать регист-
рацию инвалидов однократной процедурой, не тре-
бующей дополнительных ежегодных подтвержде-
ний. Во многом формальный подход к определе-
нию группы инвалидности привел к многочислен-
ным перекосам. 

Совершенно понятно, что если у человека нет ко-
нечностей, то он уже не восстановит трудоспособ-
ность. Тем не менее в подобном случае выдается груп-
па инвалидности на какой-то срок. Процедура прохож-
дения повторного освидетельствования сопровожда-
ется многочисленными обследованиями, походом по 
инстанциям. Людям с ограниченными возможностя-
ми это очень тяжело делать.

Россия – мировой центр 
наркотрафика

Россия по-прежнему остается мировым перева-
лочным пунктом и рынком сбыта героина, опиума, 
марихуаны, экстази и многих других наркотических 
средств, в том числе синтетических. 

Такие данные содержатся в опубликованном еже-
годном докладе государственного департамента США 
о стратегии в области контроля за оборотом наркоти-
ков. Авторы доклада обращают внимание на то, что 
патрулирование границы России с Казахстаном, про-
тяженность которой составляет 7 тысяч километров, 
оставляет желать лучшего. «Сбыт героина и других 
видов наркотиков на территории России осуществля-
ется различными преступными группировками, в ко-
торые входят не только русские или славяне, но также 
выходцы из Средней Азии, Кавказа и цыгане», – отме-
чается в докладе. Одной из растущих проблем экспер-
ты госдепартамента называют коррупцию.

По материалам Интернета

Пёстрая лента

Открытое письмо губернатору края А. Г. Хлопонину 

Уважаемый Александр Геннадиевич!
Прошло уже более двух лет со дня «громких» выборов 

главы Пировского района А. Н. Походина. Давайте вспом-
ним, что обещал жителям района господин Походин, будучи 
кандидатом на должность главы. Вот основные тезисы его 
предвыборной платформы:
разработанная и одобренная краевой администрацией 

долгосрочная программа развития Пировского района;
мини-заводы по переработке молока, небольшие кол-

басные цеха, организация приема молока и мяса у населе-
ния, мельницы, пекарни, линии по производству кондитерс-
ких и макаронных изделий;
мини-цеха по переработке и упаковке ягод, папоротни-

ка, грибов;
налаживание связей с Малиновским свинокомплексом 

(Ачинский район), поставка по выгодной цене фуражного 
зерна;
организация пунктов по приему у населения картофе-

ля, овощей;
в ближайшей перспективе получение существенного 

дохода для района от залежей полезных ископаемых (бурый 
уголь, торф, пески, глина и пр.);
выделение лучших лесосек жителям района;
закончить долгострой больницы;
благоустройство;
обеспечение населения дровами, пиломатериалами;
организация вывоза мусора и бытовых отходов;
организация станций технического обслуживания;
разумная кадровая политика без увольнений и сокра-

щений: опора на специалистов, имеющих опыт и авторитет.
А что в итоге? Вот результаты двухлетней деятельности 

нашего главы.

Проект программы экономического развития района был 
вынесен на публичные слушания только в ноябре 2007 года.

Итоги работы в области сельскохозяйственного произ-
водства таковы:

Наименование 
показателей 2005 г. 2006 г. 2007 г. 2007 г. 

к 2005 г.
1 Посевные площади (га) 7904 6317 4959 - 2945
2 КРС (голов) 44 45 46 + 2

в том числе коров 19 18 21 + 2
3 Свиней (голов) 351 763 605 + 254
4 Лошадей (голов) 80 70 66 - 14

Поголовье КРС, свиней в личных подсобных хозяйствах 
только за последний год сократилось на 23% , потому что 
закуп продукции от личных подсобных хозяйств не органи-
зован, излишки мяса и молока населению некуда сбывать.

Никаких мини-заводов по переработке молока, колбас-
ных цехов, мельниц, пекарен, линий по производству конди-
терских и макаронных изделий, мини-цехов по переработ-
ке и упаковке ягод, папоротника, грибов, пунктов по приему 
у населения картофеля, овощей нет и в помине. Ни один из 
трех образованных сельхозкооперативов до сих пор не смог 
получить ссуду, поэтому они не функционируют.

Коммунальное хозяйство находится в подвешенном со-
стоянии, полномочия в данной важнейшей отрасли до на-
стоящего времени не определены, договоры не заключе-
ны. Два муниципальных предприятия ликвидированы, вся 
их материальная база передана частным предприятиям в 
аренду за смехотворную сумму в две тысячи рублей в ме-
сяц, качество услуг падает.

Ни в одной краевой жилищной программе (а таковых бо-
лее 10) администрация района не участвует, в федеральных 
жилищных программах Пировский район также не значится. 
Единственное «достижение» Походина – строительство трех 
одноквартирных домов по канадской технологии, которые 
были возведены осенью 2006 г. без всякой проектно-смет-
ной документации. Причем два дома, построенные в с. Пи-
ровское, размещены на бетонной взлетно-посадочной по-
лосе. Итог этого – прекращение полетов санитарных само-
летов и самолетов авиалесоохраны. 

Только в течение первого года деятельности А.Н. Похо-
дина из администрации района было уволено более 40 спе-
циалистов, принято 50. Однако текучесть кадров не прекра-
щается до сих пор. Глава делает ставку в основном на ино-
городних «специалистов». Основные критерии приема на 
работу –преданность главе и неукоснительное, слепое под-
чинение. Отсюда нездоровая обстановка в коллективе. Ап-
паратные совещания проводятся в форме монолога главы, 
разноса специалистов, начальников отделов. Многие не вы-
держивают.

Все это время не прекращаются судебные разбиратель-
ства, связанные с незаконными увольнениями людей и тру-
довыми спорами. Практически все заявители выигрывают 
суды. Администрация района расходует значительные де-
нежные средства на судебные издержки и оплату вынужден-
ных прогулов, не предусмотренные бюджетом. Между тем 
непомерно раздутые штаты администрации района привели 
к тому, что расходы на аппарат управления по нашему райо-
ну значительно превышают среднекраевой уровень. 

Дважды (!) в течение 2007 года депутаты районного Сове-
та выражали недоверие главе района. Причины: игнориро-
вание сессий райсовета, преследование руководителей от-
делов за участие в работе сессий, вместо диалога – диктат 
своего мнения. 

Напряженные отношения с главами сельских Советов в 
части распределения и передачи полномочий, формирова-
ния бюджетов, передачи имущества на уровень сельсоветов. 
Вошло в систему: все позитивное – достижение и работа гла-
вы района, весь негатив – недоработка глав поселений.

Чего стоит такой факт: в 2007 году бюджет здравоохра-
нения, образования и культуры утвержден ниже уровня 2006 
года, зато бюджет районной администрации – с превыше-
нием в 5 млн. руб. 

Все мы родились на Пировской земле, здесь жили наши 
предки, живут наши дети и внуки, и мы очень обеспокоены по-
ложением дел в районе. Счи-
таем, что за два года руко-
водства А. Н. Походина наш 
район отброшен на мно-
гие годы в прошлое. Мы ви-
дим, что Красноярский край 
с каждым годом стабилизи-
руется, постепенно наби-
рает темпы развития и нам 
обидно, что мы, «благодаря» 
такому руководству нашего 
главы, оказались в стороне 
от этого. 

Уважаемый Александр 
Геннадиевич! В сложив-
шейся ситуации мы вынуж-
дены обратиться напрямую 
к Вам. А. Н. Походин не оп-
равдал наших надежд.

С уважением жители Пи-
ровского района. 

Письмо подписали 
64 человека, 

в том числе три депутата 
районного Совета

Вынуждены обратиться напрямую к Вам

Пост сдал – пост принял

В надежде на чудо?
Рост цен на 
продовольствие

Прежде всего, надо свык-
нуться с мыслью, что цены 
на продукты будут расти, 
причем существенно. Не 
нужно быть провидцем, что-
бы предсказать повышение 
цен по многим продовольс-
твенным позициям не менее 
чем на 50–70% в течение 
2008 года. Рассмотрим в ка-
честве примера хлеб, хле-
бобулочные изделия и дру-
гие продовольственные то-
вары, изготавливаемые на 
основе зерновых ингреди-
ентов и естественных ком-
бикормов. 

За прошлый год мировые 
цены на зерно возросли бо-
лее чем в два раза, а только 
за первые два месяца этого 
года – почти на 36%. В на-
стоящее время себестои-
мость зерна в «заморожен-
ной» буханке хлеба дости-
гает 90%. Это значит, что 
хлебозаводы недополучают 
прибыль, необходимую для 
расширенного воспроиз-
водства, а некоторые пред-
приятия балансируют на 
грани рентабельности. Вы-
вод сделать нетрудно.

Заморозка цен, о которой 
в последние месяцы не го-
ворил только ленивый, пред-
ставляет собой отложенный 
инфляционный всплеск. На-
иболее оптимальное реше-
ние – отменить ее досроч-
но, тем самым минимизи-
ровав негативные последс-
твия взрывного роста цен в 
мае. К тому же нет никакой 
разницы, скачкообразным 
или плавным будет ценовой 
рост. Важно, что он будет и 
что люди к нему не готовы.

За хлебом подтянутся 
яйца, макаронные изделия, 
масло, молоко и молочные 
продукты, мясо и даже чай 
с какао. Рост цен на под-
солнечное масло предопре-
делен закупочными цена-
ми прошлого года. Не ясно, 
однако, какие продукты бу-
дут дорожать кроме назван-
ных. Некоторое время назад 
констатировалось, что од-
ним из немногих продоволь-
ственных товаров, наиме-
нее предрасположенных к 
подорожанию, остается са-
хар. Тому были две причи-
ны: последнее подорожание 
случилось не так давно (в 
2006 году), в нынешнем году 
намечался избыток этого 
продукта (приблизительно 
на 10% выше мировых пот-
ребностей).

Действительность в бес-
численный раз опроверг-
ла прогнозы. С начала это-
го года стоимость сахара-

сырца увеличилась на 27%, 
а цены на белый рафинад 
выросли за 20%. Основны-
ми поставщиками сахара-
сырца в Россию традицион-
но являются ближайшие со-
седи Белоруссия и Украи-
на, отношения с которыми 
в последние годы не скла-
дываются. Нет никакой га-
рантии в том, что они забу-
дут посмотреть на бирже-
вые сводки и не предложат 
сырье по более высоким це-
нам. Пока на российском са-
харном рынке ситуация бо-
лее или менее стабильная, 
но уже сейчас нужно думать 
о значительном снижении 
пошлины на импорт сырца.

Сегодня уместно вновь 
напомнить предложения по 
исправлению негативных 
тенденций на рынке про-
довольствия, высказанные 
почти полгода назад:
перевод части сверх-

доходов от продажи нефти 
и газа на субсидирование 
закупок продовольствия до 
тех пор, пока страна сама 
не сможет обеспечить себя 
продуктами питания; 
пресечение – посредс-

твом жесткого вмешатель-
ства правоохранительных 
органов – коррупционных 
схем, охвативших все сто-
роны сельскохозяйственно-
го производства, от посев-
ной до реализации в торго-
вых сетях;
проведение немедлен-

ной прокурорской проверки 
использования средств, на-
правленных на финансиро-
вание национального проек-
та «Развитие АПК».

Что было сделано за эти 
полгода? Ничего. Запрети-
тельные пошлины ввели, да 

цены заморозили. Очевид-
но, что со старым составом 
правительства продоволь-
ственную проблему не ре-
шить. 

Инфляция
Пагубное воздействие 

административного ограни-
чения роста цен и зарплат в 
борьбе с инфляцией описы-
вается не только в высоколо-
бых книжках, но даже в учеб-
никах и словарях по эконо-
мике. До недавнего времени 
российское руководство иг-
норировало только первую 
часть предостережения, бо-
рясь с ценами внеэкономи-
ческими методами. На днях 
стало понятно, что монетар-
ные власти собираются ре-
гулировать еще и рост зар-
плат. Для бюджетного сек-
тора это заявление прозву-
чало вовремя, поскольку все 
решения о повышении де-
нежного содержания бюд-
жетников на 2008 год уже 
приняты. Что касается час-
тного сектора, то не ясно, 
как государство собирается 
бороться с ростом зарплат 
в этой сфере. Одной рукой 
повышается МРОТ, выдви-
гаются требования о выводе 
зарплат из тени, другой ру-
кой выражается недовольс-
тво ростом легальных дохо-
дов населения. 

Ситуация во многом пато-
вая. И все же из нее есть не-
сколько выходов: 
начать перераспре-

деление части бюджетных 
средств в направлении на-
именее обеспеченных слоев 
населения; 
ввести прогрессивную 

шкалу подоходного налога;

увеличить налогообло-
жение дивидендов для вла-
дельцев паев, долей и цен-
ных бумаг (в настоящее вре-
мя величина налога на этот 
вид доходов составляет 9%);
отменить регрессию 

при взимании ЕСН;
ввести дополнительное 

резервирование при полу-
чении иностранных займов;
повысить цену отсече-

ния доходов от нефти с $27 
как минимум до $20 за бар-
рель. 

На какие меры пойдет но-
воизбранный российский 
президент – покажет уже 
ближайшее время, но ясно, 
что в данном случае адми-
нистративные рычаги не 
сработают. Все, чего добь-
ются регуляторы, – увели-
чат клиентуру неформаль-
ной госкорпорации по обна-
личиванию. 

Возражения, что восста-
новление прогрессивной 
шкалы подоходного нало-
га и отмена регрессивной 
шкалы обложения ЕСН уве-
дут доходы граждан в тень, 
несостоятельны по несколь-
ким соображениям. 

Во-первых, в настоящее 
время ставки налогов, соби-
раемых с доходов физичес-
ких лиц (13% подоходного на-
лога и 26% ЕСН плюс отчис-
ления на обязательное стра-
хование профессиональных 
рисков), все равно выше за-
трат на обналичку, составля-
ющих в среднем 10%. 

Во-вторых, эксперимент 
по снижению ЕСН ничего, 
кроме увеличения дефицита 
во внебюджетных социаль-
ных фондах, не принес. 

В-третьих, в настоящее 
время теневой сектор эко-

номики и так составляет 
около 50%, и это та планка, 
выше которой экономика не 
прыгнет хотя бы потому, что 
основную часть легальной 
экономики составляют эк-
спортно-импортные опера-
ции, а также обороты, необ-
ходимые предприятиям для 
сохранения легального ста-
туса.

Долги тяжкие
Одна из первых эконо-

мических головных бо-
лей на президентском пути 
Дмитрия Медведева – не-
обходимость уплаты зару-
бежным кредиторам не ме-
нее $20 млрд. Печальный 
процесс: инвесторы нача-
ли сбрасывать ликвидные 
ценные бумаги, в первую 
очередь – облигации ком-
паний с государственным 
участием, а также бума-
ги крупнейших корпораций 
так называемого «первого 
эшелона». Показательно, 
что в последнее время ак-
тивизировались иностран-
цы, аналитики которых ре-
комендуют на время изба-
виться от бумаг развиваю-
щегося российского рынка. 
Март и апрель станут одни-
ми из самых тяжелых ме-
сяцев года для потенци-
альных заемщиков, а также 
предприятий, которым уже 
открыты кредитные линии. 
Свободных денег в банков-
ской системе практически 
не будет. 

Дмитрий Медведев полу-
чает в наследство разруша-
ющуюся пирамиду, отстро-
енную на иностранных кре-
дитных стройматериалах 
взамен полноценной фи-
нансовой системы. То, что 
технические дефолты в бан-
ковском секторе произой-
дут, сегодня не сомнева-
ется никто, хотя еще пару-
тройку месяцев назад авто-
ра этих строк обвиняли чуть 
ли не в оскорблении рос-
сийской экономики, а через 
нее – всей России, «подни-
мающейся с колен». Льви-
ную долю средств, занятых 

в России и за рубежом, нуж-
но отдать в этом году, а де-
нег на это нет…

Кризис 
государственно-
го управления

В последнее время в 
стране сложились два цен-
тра государственной эконо-
мической политики: экспер-
тное управление Админист-
рации президента и эконо-
мический блок российского 
правительства. Заметим, 
что позиции экспертного уп-
равления в последние меся-
цы значительно упрочились, 
что видно, в частности, по 
экономическим тезисам вы-
ступлений и Владимира Пу-
тина, и Дмитрия Медведе-
ва. В то же время минист-
ры, также в существенной 
степени определяющие на-
правления движения рос-
сийской экономики, по мно-
гим вопросам имеют свою 
позицию, часто отличную от 
взглядов ведомства Арка-
дия Дворковича. Наиболее 
явно эта тенденция прояви-
лась в дискуссии о рефор-
мировании налоговой сис-
темы, а конкретно – НДС. 

Представляя нравы, ца-
рящие во властных коридо-
рах, можно быть уверенным 
в том, что в эти дни специ-
алисты экспертного управ-
ления готовят контрдоводы 
на минфиновские возраже-
ния, отвлекая при этом как 
собственные ресурсы, так и 

ресурсы правительства. Эта 
борьба нанайских мальчи-
ков при слабой президент-
ской власти может продол-
жаться бесконечно. 

Изменения в российской 
экономике возможны только 
при условии замены членов 
кремлевской команды. Опо-
ра на нынешний властный 
состав может гарантировать 
только одно: никакого «рус-
ского экономического чуда» 
при Президенте Дмитрии 
Медведеве не будет.

Никита КРИЧЕВСКИЙ.
Агентство политических 

новостей

С чем придется столкнуться в самое ближайшее время Дмитрию Медведеву

Опора на нынешний 
властный состав может 
гарантировать только 
одно: никакого «русско-
го экономического чуда» 
при Президенте Дмитрии 
Медведеве не будет.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Безнравственность 
Корреспондент газеты «Новое время» призывает боль-
ше уделять внимания нравственности: «Сейчас много пи-
шут и говорят о нашей молодёжи, о её талантливости и 
успешности. А какая молодёжь в нашем посёлке? Гово-
рят, тоже талантливая и перспективная: о них пишет газе-
та, они получают призы и грамоты за достижения в спор-
те, учёбе, научной деятельности. Но как-то уж очень мало 
говорится об их моральном облике, проще, об их воспита-
нии. А ведь это не маловажный вопрос – даже гений мо-
жет быть злым… И, главное, они не уважают самих себя: 
девушки на нецензурную брань в свой адрес отвечают 
улыбочками или такой же добротной отборной руганью, 
а для молодых людей другого языка общения, похоже, во-
обще не существует. То, что происходит на дискотеке, во-
обще, заставляет задуматься о вменяемости некоторых 
молодых людей. Разве может быть нормальным человек, 
в исступлении ломающий стеновые панели или прыгаю-
щий на лавочке и пинающий её, пока та не развалится? 
Ящики пива и водки распиваются ими, и, потеряв послед-
ние крохи совести, они способны толкнуть о стену, уда-
рить по лицу пытавшуюся их остановить женщину-кон-
тролёра, которая старше их лет на 40. И лица этих «вун-
деркиндов» мы видим в газете, в рубриках о спортивных 
достижениях и о победителях олимпиад».

Большая Мурта

Лицемерие 
Поражает скорость, с которой российские чиновники 
на словах умеют воплощать в жизнь решения начальс-
тва. Только успели по телеящику показать предвыбор-
ную речь Медведева, как уже в газете «Емельяновские 
веси» рапортуют о выполнении: «Началась реализация 
сформулированных Дмитрием Медведевым основных 
тезисов социально-экономического развития страны 
на ближайшие четыре года. В аэропорту «Красноярск» 
торжественно открыли новый грузовой терминал…». 
Вот так, за пару дней построили и открыли, выполняя 
указание наимудрейшего!

Воистину никого не удивляют и «репортажи об от-
крытии новых и восстановлении когда-то зарезервиро-
ванных производств. Наш край – в числе лидеров по 
развитию экономики». Не удивляют, поскольку ниче-
го и не открывается, одни разговоры. Зато остатки крас-
ноярской промышленности продолжают уничтожать. В 
феврале этого года уже успели остановить для разбор-
ки на металлолом очередной завод – Красноярский мар-
гариновый. В прошлом году окончательно похоронили 
Красноярский судостроительный завод. На его террито-
рии начинают строить элитный жилой комплекс. Цены 
на квартиры даже приблизительно не называют, гово-
рят, что и по московским меркам дороговато будет. За-
крыли несколько цехов на Красноярском комбайновом 
заводе, пока комплектацию будут производить на дру-
гих предприятиях. Единственное, что ещё делается, так 
это добыча и первичная обработка сырья для вывоза за 
границу. Международному капиталу русские рабы пока 
нужны – чему нас и призывают радоваться! 

Емельяново

Близок локоть... 
Газета «Сельская новь» сообщает о «подарке» ветера-
нам войны к 65-летию Победы: «Первый вице-премьер 
Дмитрий Медведев заявил, что к 2010 году все ветера-
ны Великой Отечественной войны будут обеспечены от-
дельными квартирами. По его словам, в России около 
98 тысяч ветеранов стоят в очереди на предоставление 
квартир». Подобные заявления делаются всё последнее 
время, а ветеранов становится всё меньше и меньше.

Иллюстрируют рапорты о «динамике роста рождае-
мости» факты: «С 11 по 18 февраля в районном ЗАГСе 
выданы свидетельства: о заключении брака – 2, о растор-
жении – 1, о смерти – 11, о рождении малышей – 5».

Балахта

Издевательство 
Как фермер пытался взять беспроцентный кредит 
на развитие своего хозяйства, рассказывается в газе-
те «Пригород»: «Хотя по всем параметрам и подходил 
под добросовестного заёмщика: и скот есть в достаточ-
ном количестве, и корма, и зарплата к тому времени со-
ставляла 37 тысяч в месяц (Геннадий продолжал тру-
диться в городе сварщиком), и поручительство даже от 
главы Вознесенского сельсовета получил.

– За каждой справкой (а их много надо было собрать)  
приходилось ездить по несколько раз. Когда наконец все 
документы были собраны и отданы в банк, мне их верну-
ли через две недели и даже не объяснили, почему отказа-
ли в кредите. Я понял одно: простому фермеру, без связей 
«наверху», нечего о нём мечтать. Пришлось брать кредит в 
коммерческом банке под баснословные проценты. Теперь 
вместо того чтобы пускать прибыль на дальнейшее расши-
рение хозяйства, придётся её отдавать на проценты».

Берёзовка

Это их власть!
Поражает безграничное лицемерие агитационной ма-
шины вертикали власти. В районках прошёл официоз 
под названием «Мы начинаем верить власти». Словес-
ная эквилибристика впечатляет: «В прошлом году была 
отмечена рекордная динамика прироста рождаемости за 
последние 25 лет». Да, от нуля приятно измерять «дина-
мику роста». А вот в телеинтервью школьная учитель-
ница говорит, что со своим классом рассчитали, что если 
продолжится такой «рекордный рост динамики», то Рос-
сия вымрет к 2050 году. Учёные давно об этом кричат, но 
их крик слышать многим не хочется. 

Или демагогия о некой индустриализации и крупных 
проектах в промышленности: «Самый амбициозный – раз-
витие Нижнего Приангарья – разработан у нас в крае. Уже 
сейчас ясно, что это не «мыльный пузырь», а реальный шаг 
на пути второй волны индустриализации Сибири». Отче-
го это автору пришло в голову сравнивать, по его словам, 
«стройку века» с мыльным пузырём? Потому что, написав, 
что в результате «создано более 15 тысяч новых рабочих 
мест» пошлость сравнения с советской индустриализацией 
становится очевидной! Ведь в то время было построено 70 
тысяч промышленных предприятий, в том числе и гигант-
ских по мировым масштабам. Заводам нужна была энер-
гия, и строили ГЭС. А сейчас достраивают по изуродован-
ному проекту электростанцию, энергия которой нужна чу-
байсам для продажи в Китай. Да рядом планируют постро-
ить новый алюминиевый завод, чтобы олигархи могли ещё 
больше прибыли получать от экспорта металла.

Невеселая жизнь глубинки

Чем больна партия власти
Прошлым летом жите-
ли села Зыково Бере-
зовского района были 
взбудоражены смер-
тью 50-летнего мужчи-
ны, который скончался 
от сердечного присту-
па. А вскоре маленькую 
девочку искусала соба-
ка, и хозяева виновни-
цы, зная, как «скоро» до-
ходит до них машина из 
Березовской централь-
ной станции помощи, 
сами увезли ребенка в 
райцентр. 

Вызвала на дом скорую 
и председатель Зы-
ковского Совета вете-

ранов Царенкова Л. А. Вре-
мя, пока та добралась из Бе-
резовки до Зыково, Людмиле 
Александровне показалось 
вечностью. Но помощь она не 
оказала, одни догадки и пред-
положения строили те, кто 
призван был облегчить участь 
страдающего человека.

Все эти печальные собы-
тия сельчане связывают с со-
кращением машины «скорой 
помощи», которая до мая это-
го года находилась при Зы-
ковской участковой больни-
це и обслуживала не только 
зыковцев, но и жителей близ-
лежащих и отдаленных дере-
вень. Такое решение приняла 
главный врача центральной 
районной больницы Лисенко-
ва Л.В. И с того времени жи-
тели крупнейшего в районе 
села находятся в перманен-
тной борьбе за свои права, а 
проще говоря – за возвраще-
ние Скорой помощи, которая 
с незапамятных времен об-
служивала их и близлежащие 
деревни. К кому только не об-
ращались со своей бедой, на-
чиная от районных властей, 
до депутатов Законодатель-

ного собрания края. 
Все это принародно про-

звучало 6 августа, в день 
сельского схода в Зыково, 
куда после обращения сель-
чан приехала депутат Зако-
нодательного собрания края 
Валентина Бибикова. 

До этого времени она по-
пыталась через руководите-
ля агентства здравоохране-
ния краевой администрации 
Е. Корчагина решить эту про-
блему, обратившись к нему с 
депутатским запросом. Были 
приложены серьезные до-
кументы, подтверждающие 
необходимость вернуть на-
зад машину Скорой помощи. 
При личных встречах с Кор-
чагиным Валентина Василь-
евна пыталась убедить, что 
экономить на народе нельзя. 
Руководитель обещал при-
ехать на сход, однако в день 
его проведения перед лицом 
жителей села Зыково ока-
зались два его заместителя. 
Надо было видеть и слышать 
заместителя руководителя 
агентства по здравоохране-
нию и лекарственным ресур-
сам Москальчука Б.Ф. и глав-
ного специалиста по Скорой 
медицинской помощи края 
Бурмистрова Ю.Н., всеми си-
лами пытавшихся провести 
линию руководителя. Но что 
удивительно и непостижимо 
– это позиция главного вра-
ча зыковской больницы Кома-
ровских О.А. 

В марте он шел на выбо-
ры с обещанием сохранить 
Скорую помощь зыковцам, и 
люди поверили, уверенные, 
что главный врач, да еще де-
путат районного Совета, смо-
жет их защитить. Олег Алек-
сандрович – крепкого тело-
сложения, с могучим торсом, 
в зале, где проходил сход, вы-

глядел богатырем. Но слова и 
мысли его говорили о его сла-
бости. Вместе с краевыми чи-
новниками он в одну дуду за-
пел с ними песню о том, как 
хорошо будет зыковцам, по-
терявшим Скорую помощь.

Бедным сельчанам оста-
валось радоваться, что их 
не бросил, не предал гла-
ва села Зыково Джурко В.Д. 
Он все время поддерживал 
их, позицию свою отстаивал 
убедительно, доказывая на 
цифрах и фактах, что никто 
не имел права так относить-
ся к людям.

Справедливости ради под-
черкну, что ситуация эта воз-
никла после того, как Лисен-
кова Л.В. последовала ре-
комендациям из края, пред-
лагавшим оптимизировать 
деятельность Скорой помо-
щи, привести обслуживание в 
соответствии с нормативами. 
А по нормативам, представ-
ленным Лисенковой, оказы-
валось, что население в Зы-
ково чуть более пяти тысяч, 
дорога прекрасная, и в тече-
ние нескольких минут мож-
но свободно доехать из Бере-

зовки до Зыково. А еще по ее 
подсчетам оказывалось, что с 
момента сокращения Скорой 
помощи на территории резко 
сократились обращения зы-
ковцев о неотложной помощи 
и они составляют 5,7 челове-
ка в сутки.

Лукавые цифры вполне 
убедительно, с документами, 
заверенными государствен-
ной печатью, опровергла Ца-
ренкова Л.А. Она представи-
ла данные госстатистики, что 
на территории проживают 
более восьми тысяч человек, 
а дорога до Зыково необыч-
на и опасна тем, что свобод-
ному передвижению по селу 
препятствует вечно закры-
тый переезд через железную 
дорогу. Казалось бы, чинов-
никам краевой администра-
ции один выход – согласить-
ся, что их ввели в заблужде-
ние и по-иному взглянуть на 
эту проблему. Не тут-то было. 
Их выступления подтвердили 
незыблемость краевой ад-
министрации в игнорирова-
нии мнения сельчан.

Не случайно, когда перед 
ними выступила Бибикова В.В. 

с критикой позиции государс-
твенных мужей и двух депута-
тов районного Совета (Лисен-
кова Л.В. по депутатскому ста-
тусу обязана защищать насе-
ление от происков власти), ее 
дважды прерывали аплодис-
ментами. А сидящая рядом со 
мной дама обернулась к своей 
соседке со словами: «Ну хоть в 
Бибиковой мы не ошиблись!»

Зыковской больнице бо-
лее 40 лет. В ней в советское 
время успешно обслужива-
ли население близлежащих 
сел врачи таких узких специ-
альностей, как невропатолог, 
гинеколог, работал свой рен-
тген, на месте делали кар-
диограмму. Жизнь и здоро-
вье сельчан – вот была единс-
твенная забота докторов. Все 
расходы, в том числе на ле-
карства и питание, в совет-
ское время определялись 
только потребностями бес-
платного здравоохранения. И 
как данность, как вода и зем-
ля, в ее деятельность орга-
нично вписывалась машина 
Скорой помощи, которая мо-
бильно могла обслужить жи-
телей деревень Кузнецово, 
Лукино, Маганска, Берети, 
Верх-Базаихи. И никто в то 
время речи не вел о том, в ка-
кую сумму государству обхо-
дится неотложка. Теперь глав-
ная забота государства – эко-
номия на здоровье народе. 
На дворе капитализм. И учас-
тковую больницу не один раз 
«оптимизировали», сокращая 
в ней то одно, то другое. 

Зная, в каком состоянии 
находится двухэтажное зда-
ние больницы и какой безыс-
ходностью веет от ее терри-
тории, Бибикова В. В. в пер-
вую очередь добилась допол-
нительного финансирования 
в сумме 3,5 миллиона рублей. 

Этих средств достаточно, что-
бы привести в достойный вид 
сельскую амбулаторию.

Как раз в эту сумму оцени-
ли деятельность машины Ско-
рой помощи руководители 
центральной районной боль-
ницы. И получается, что жиз-
ни восьми с половиной тысяч 
людей не стоят этих трех с по-
ловиной миллионов! Именно 
такой экономический подход 
стал главным аргументом в 
устах депутата районного Со-
вета Лисенковой Л.В. А ведь 
можно было, используя де-
путатские полномочия, обра-
титься через районный Совет 
депутатов в Законодатель-
ное собрание края о допол-
нительном финансировании 
работы машины Скорой по-
мощи. Нет, пошли наоборот, 
вразрез мнению населения.

Почему же так взбунто-
вался народ зыковской тер-
ритории? Ответ очевиден. 
При сегодняшней нищете 
как наскрести денег на оп-
лату поездок в райцентр, на 
то, чтобы в неотложных слу-
чаях, не дождавшись Скорую 
из Березовки, нанять соседа 
с его личной машиной. 

В проблеме со Скорой по-
мощью отразился один клю-
чевой вопрос современности. 
Это отношение власти к насе-
лению и судьба села. Пробле-
му решили половинчато, а в 
районной газете члены «Еди-
ной России» уже успели на-
вести тень на плетень, сооб-
щив новость: «Обращение 
зыковцев услышано». А всему 
этому подоплека: смотрите, 
зыковцы, все решает «Еди-
ная Россия». Только ей одной 
по силам оседлать и тигра, и 
заставить солнце всходить с 
востока на запад. 

Людмила СТОЛЯРЧУК

Главная забота государства – экономия на здоровье народе

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ
Юриста и бухгалтера, желающих приобрести опыт работы.

Контактный телефон 20-18-51.

(Окончание. 
Начало на стр. 1)

Как можно спокойно жить, 
если каждый день – «сюрп-
ризы», постоянное напря-
жение. Люди умирают от ин-
фаркта и инсульта в моло-
дом возрасте. Надоели нар-
команы, которые постоянно 
тусуются в подъезде. Поте-
рянные люди, но до них ни-
кому нет дела. Это не что 
иное, как геноцид.

«В свое время над вели-
ким сыном Отечества Н. Г. 
Чернышевским как над го-
сударственным преступни-
ком устроили обряд граж-
данской казни, – пишет В. 
Е. Павлюченко. – Хотя какой 
же он преступник? В наше 
время есть кого поставить к 
позорному столбу: тех, кто 
начал выполнять и продол-
жает выполнять план Дал-
леса по уничтожению Рос-
сии».

Власть и партия влас-
ти продолжают издеваться 
над народом, а мы тем не 
менее покорно голосуем за 
них, сокрушается житель 
Туруханска коммунист 
Н. В. Ярков: «А надо су-
дить по делам. Реабилита-
ция кровавых царских пала-
чей и предателей-власов-
цев вдохновила правителей 
Эстонии на депортацию па-
мятника советским воинам. 
«Единая Россия» ни за что 
не отвечает, никогда не от-
читывается перед народом. 
В конце предыдущей вы-
борной кампании «ЕР» рас-
сылала благодарности «за 
оказанное доверие». И что? 
После этого – по всей стра-
не акции протеста против 
ухудшения жизни. Антина-
родные законы как прини-
мались, так и принимаются. 
И если мы не поймем, что 
Россия должна стать ком-
мунистической, то мы полу-
чим Россию наркоманскую, 
Россию нищую, суррогат-
ную, разобщенную и раз-
грабленную, оскорбленную 
и униженную».

Все чиновники городс-
кой администрации и зна-
чительная часть депута-
тов – «единороссы». В пар-
тию власти насильно загна-
ли других больших и малых 
начальников, пишет жи-
тель Заозерного Анато-
лий Дмитриевич Усти-
нов. Как говорится, взялся 
за гуж – не говори, что не 

дюж. А что на деле? «Тари-
фы на услуги ЖКХ повысили 
до предела, а мусор из дво-
ров не вывозится неделя-
ми, часты перебои с водой, 
а на просьбы отремонтиро-
вать крышу, заменить про-
ржавевшие трубы отопле-
ния всегда слышишь ответ: 
нет средств. Тогда откуда 
средства на дорогостоя-
щие автомобили чиновни-
ков, зарплаты, позволяю-
щие отдыхать на Кипре? 

Власти города израсхо-
довали кучу денег на обус-
тройство площади с фонта-
ном. Зато в городе нет при-
личных дорог. 

При населении в 8 ты-
сяч человек зафиксирована 
массовая безработица. Зато 
аппарат управления раздут 
до предела.

Расчетки за уплату комму-
нальных услуг зашифрованы 
до такой степени, что черт 
ногу сломает. Непонятно, от-
куда берутся такие неверо-
ятные суммы. «Единороссы» 
привели город к краю про-
пасти».

О том, что все слова о 
стабилизации в обществе 
и росте доверия народа к 
власти – блеф, пишет крас-
ноярец Н. П. Котов. Он был 
свидетелем, как молодая 
девушка развозит на ино-
марке товары по точкам. 
Покупает в одном месте за 
2 рубля, в другом продает 
за 4. И это, похоже, единс-
твенная возможность най-
ти применение своим спо-
собностям. «Я много по-
работал на Красмаше и на 
комбайновом заводе. И что 
толку? Сегодня не могу ку-
пить себе велосипед: доро-
го. Надо кормить и одевать 
сына Толю и дочь Лену. Они 
у меня спортсмены, чемпи-
оны. Но вынуждены бросить 
спорт. Юные спортсмены 

в путинско-медведевской 
России никому не нужны. 
Однажды не нашлось денег, 
чтобы отправить команду на 
чемпионат России. Стыдно 
и больно!»

Такую же боль житель-
ница села Амонаш Канс-
кого района Зинаида Ка-
зимирская выразила ко-
ротким стихотворением, 
чувствуется, написанным 
от души.

Стаи темные, ненасытные
Рвут на части страну мою.
Силы зла, насилья, алчности
Держат все в своем плену.
Все! Терпеть и молчать
НЕ МОГУ!
За поруганную, 

за погубленную,
За страдалицу землю свою
И с серпом пошла бы
И с молотом.
Да кого сокрушать – 

не пойму.
Все продались, 

все зажрались.
Все гребут под себя…
Сколько ж надо вам, 

окаянные?
Нет ответа – 

только чавканье…

«Никогда не голосова-
ла за «медведей», – пишет 
Анастасия Ивановна Шес-
так из Минусинска. – Но 
особенно обидно, когда за 
них отдают голоса крестья-
не. Вот уж кто пострадал от 
«реформ»! Все колхозы и 
совхозы разрушены. А ведь 
наши родители были не ду-
раки, когда создавали кол-
лективные хозяйства. Каким 
трудом это создавалось, 
сколько средств вкладыва-
ло государство – и все пра-
хом! Вдвойне обидно за то, 
что нам вместо достойной 
пенсии дают подачки. И это 
за нелегкий крестьянский 
труд?! Мы работали нарав-
не со взрослыми с 12 лет. 
Нас кинули как со знамени-
тыми ваучерами!».

Выборы в очередной раз 
показали, кто есть кто. Ка-
кую же совесть надо иметь, 
чтобы смотреть в глаза мил-
лионам избирателей, спра-
шивает жительница Красно-
ярска Ирина Филипповна 
Юрченко. Она имеет вви-
ду Жириновского. Ветеран 
партии и труда ссылается на 
статью «Забавная арифме-
тика» о доходах сына юрис-
та. Добавим от себя и скан-

далы, которые учинил Жи-
риновский на теледебатах. 
«Я в советское время более 
10 лет работала секрета-
рем Совета. Не понаслыш-
ке знаю, что такое выборная 
кампания, – пишет Ирина 
Филипповна. – В наше вре-
мя кандидатов в депутаты 
называли в трудовых кол-
лективах. Это были пред-
ставители разных слоев об-
щества: рабочие, колхозни-
ки, интеллигенция. Нико-
му в голову не приходило 
фальсифицировать итоги 
голосования, подкупать из-
бирателей. А путь прохо-
димцам и людям с уголов-
ным прошлым во власть был 
заказан».

Много и других писем, в 
которых читатели говорят 
правду-матку о сыне юрис-
та. На словах у него все вро-
де правильно… Но крас-
ноярец В. В. Безмотор-
ных обращает внимание 
на крайний антикоммунизм 
Жириновского: «У меня на 
войне погибли отец и стар-
ший брат – оба коммунис-
ты, оба работали в лес-
промхозе. Я тоже был валь-
щиком леса, за ударную ра-
боту в 1965 году приняли в 
КПСС. Пороча партию ком-
мунистов, Жириновский 
льет грязь на Героев Совет-
ского Союза, космонавтов, 
великих ученых, которые 
лапотную царскую Россию 
превратили в мировую де-
ржаву».

«Выборы превращаются 
в фарс, – делает вывод ве-
теран войны из Шушен-
ского Михаил Тимофее-
вич Сыпалов. – Сравните, 
сколько времени на теле-
видении выделили Медве-
деву и сколько – Зюганову. 
Это демократия? А почему? 
Кишка спорить с лидером 
нашей партии. Медведеву 
просто нечего сказать, да 
и боятся, что Запад увидит 
истинное положение дел 
в стране. В числе других 
грязных технологий Крем-
ля – использование прово-
катора Жириновского. Пос-
мотрите, как идет выборная 
кампания в США: дебаты, 
полная демократия. К тому 
же выборы в Америке пока-
зали еще одну непригляд-
ную сторону российской 
действительности. У Буша 
гораздо меньше полномо-
чий, чем у российского пре-

зидента. А у нас от проблем 
отвлекают концертами, 
«желтой прессой», прости-
туцией, боевиками. Авось 
народ проголосует так, как 
надо власти…»

Путин передает власть 
«преемнику» и уходит как по-
бедитель. А зря, утверждает 
красноярец Борис Василь-
евич Андреев. Пора вспом-
нить о некоторых вехах де-
ятельности Путина. На пе-
риод его правления выпали 
гибель атомохода «Курск», 
взрывы в подземных пере-
ходах Москвы, подрывы жи-
лых домов, захват заложни-
ков на «Норд-Осте», взрывы 
двух пассажирских самоле-
тов. 

Николая II назвали «кро-
вавым»: за Кровавое вос-
кресенье 9 января, за Ленс-
кий расстрел, за бездарные 
войны, в которых погибли 
миллионы граждан Российс-
кой империи. Хотя лично им-
ператор никогда ни в кого не 
стрелял. 

За годы правления Пути-
на в кровавой бойне погибло 
не меньше… Хотя ВВП тоже 
не брался за пистолет. Прос-
то Путин старался как бы не 
замечать трагедий, быть от 
них подальше. 

Проглотил Путин и втор-
жение американцев в Ирак. 

Да, коротка же у нас ис-

торическая память! Об этом 
напоминает и ветеран тру-
да Олег Жемков из села 
Новополтавка Ермаковско-
го района: «Вот одна газета 
публикует огромную статью 
о казаках: какие они были за-
щитники Отечества. На фо-
тографии – бородатые мо-
лодцы в мохнатых папахах. 
Кого они защищали? Царс-
кий режим. Поэтому именно 
казаков направляли на раз-
гон демонстраций – плетка-
ми не ограничивались, час-
то стреляли на поражение. 
Казаки «выручали» фабри-
кантов, когда надо было ус-
мирить забастовку. Казаки 
стреляли в рабочих Ленских 
приисков. Какие это защит-
ники!»

Дорогие друзья! Спаси-
бо вам за письма, за доб-
рые отзывы о газете. Жаль, 
что не все можно поместить 
– просто не хватит места на 
страницах. Нет возможнос-
ти ответить письменно каж-
дому, и тут нас правильно 
поймите и простите как мо-
жете. 

Жизнь продолжается во 
всех ее проявлениях, и наша 
газета с помощью читателей 
будет рассказывать о ней 
без прикрас.

Почту читал редактор 
Александр КОЗЫРЕВ

Обзор редакционной почты

«Терпеть и молчать не могу!»


